
城市如何能更好更快发展，市民的需求无疑是最重要的一环。群众最清楚自己的需要。而在发展重点、怎样发展的问
题上，群众的集体智慧相当于为政府决策提供的“锦囊妙计”。淄博两会在即，无论是对于人大代表，还是政协委员来来说，
更必须学会深入基层，听民意解民忧，静坐细研读，甩膀干实事。为此，本报“市长，我想对你说”栏目今日推出“代代表
委员调研日记”特别策划，记者将与部分代表委员一起，走进基层，倾听民声，帮群众搭起沟通桥梁。
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记者了解到，在中心城区，将城
区内部道路设置成限时单行道早有
先例。据了解，从2014年5月开始，张
店西二路西六巷(二院北街)从早上
7时至19时，便实现了全路段由西向
东单向通行。

据了解 ,此次通行规定为 ,西二
路西六巷与西二路路口禁止由北向
西右转弯；西二路西六巷与西二路
路口禁止由南向西左转弯；西二路
西六巷市中心医院南区东北门禁止
由南向西左转弯；西二路西六巷路
北市中心医院宿舍区出入口禁止由
北向西右转弯；西二路西六巷市中
心医院南区北门禁止由南向西左转
弯；西二路西六巷市中心医院北住
院部停车场出口禁止由北向西右转
弯；西二路西六巷与茂业天地商厦
东侧通道路口禁止由南向西左转
弯；西二路西六巷劳动人民文化宫
东侧出口禁止由北向西右转弯。

张店交警大队五中队中队长陶
宗刚表示 ,通俗的理解就是 ,实施单
行以后 ,规定时间内 ,西二路机动车
辆不准驶入西六巷 ,同时行经西六
巷机动车辆一律向东行驶 ,提醒过
往车辆注意。

道路限时单行

淄博已有先例

长期关注校园周边交通拥阻问题的市政协委员崔冠军现场调研

放放学学接接孩孩子子车车队队堵堵了了七七百百米米
本报1月20日讯(记者 刘光

斌) “对于淄博中心城区来说，
学校周边交通拥阻问题一直存
在。”20日，长期关注城市交通拥
阻问题的淄博市政协委员崔冠
军同记者一起，对淄博中心城区
几所学校展开实地调研，希望能
找到破解交通拥阻良策。

中午11点30分左右，在张店
祥瑞园小学，前来接孩子的私家
车已在世纪路上排起长队。“因
为小学北门前的空地不允许车
辆进入，家长们只能在南京路上
停车。”一位等候在小学北门外
的家长赵先生说，南京路上车队
可以延伸到该路与华光路和联
通路的路口，长度据估计能达到
700多米。

“这种情况很平常。”祥瑞园
小学一保安告诉崔冠军，学校还
有西门可以通行，但近3000学生
让交通状况不容乐观。

“去年，我曾经和建委工作
人员来这实地考察，当时他们提
建议说，可以在小学南边打通一
个靠近华光路的南门，进一步分
流后，交通阻塞或会得到缓解。”
崔冠军说，但该建议直到目前也

没有落实。
随后，崔冠军来到张店区实

验中学。作为中心城区内少有的
双行八车道道路，该中学门外的
接学生车队在单方向已分成两
队。“下午放学时车辆最多，那时
世纪路两侧都会出现两列车队，

八车道就变成了六车道。”学生
家长余先生说。

崔冠军询问等候在此处的
其他家长，“学校目前只有一个
出口，虽然世纪路很宽，放学时
也有交警现场指挥协调，但是拥
阻仍然屡见不鲜，最长时车队可

以延伸到世纪路与新村路路口
处。”崔冠军介绍说，他曾询问过
市规划部门，淄博现行的规划
中，在学校周边并没有建设停车
场的相关条例。“这种规划方式
已跟不上现在的实际，政府应当
对此作出改变。”

对去年治堵建议答复不满意，崔冠军今年两会将重提

““建建停停车车场场是是促促进进规规划划与与时时俱俱进进””
本报1月20日讯(记者 刘

光斌) 崔冠军告诉记者，由于
去年两会时自己关于治堵的建
议并未得到满意答复，他今年
将继续提交关于规划学校周边
停车场的建议。

“其实不单是学校周边，这
份建议也将涉及到大型商场等
其他人员密集区。从整体上看，
淄博中心城区的人员密集区停

车难、停车乱等问题已经引起
很多市民的关注。”崔冠军认
为，中心城区目前的拥阻情况
由来已久，可追溯到近20年未
变的城市部分规划方式，因此
提这份建议的目的其实是为促
进城区规划的与时俱进。

拿学校来说，这几年一些
新学校建起来，这时便应该提
前考虑到现在以及今后可能面

对的交通压力问题，“不能再抱
着以前的想法，要更大胆地做
出预测和规划。”崔冠军说。

在这份建议中，崔冠军的
主要观点是通过科学规划停车
场来解决学校、商场周边的拥
阻问题。“其中，既要相关部门
的科学规划，也需要借助民间
资金力量，充分调动可以运用
的资源，在不同种类的城市功

能区规划中，将停车场的作用
发挥到极致。”

此外，崔冠军也表示，将适
当推动城区内部分道路形成可
行的单向行驶规则，缓解某些
时段和时期的拥阻。“以前，我
的一些建议也是提了两三次才
被采纳，今年我将继续向政府
提治堵建议，倘若不能得到满
意的答复，我还将继续提。”

老旧城区内部分学校规划停车场遇阻，市民建议：

接接送送高高峰峰周周边边路路段段限限时时单单行行
结束调研后，记者又走访了其他学校。在淄博中心城区，

学校周边交通拥阻已成为一种普遍现象。原因除了与日俱增
的机动车保有量，还有周边硬件设施已不能满足需要。某学
校负责人表示学校及家长在一些城市规划还“无能为力”，目
前只能通过交警部门帮助才可勉强维持交通秩序。

对于学校周边规划公共
停车场等措施，有位于老城区
的学校虽然表示支持，但也感
到很无奈。“这种宏观规划的
事情，尤其是对我们身处居住
密集区的学校来说，可谓难上
加难。”高本骞解释说，张店七
中校方也曾想过规划专门停
车场，但是在考察周边情况
后，协调周围居民区和其他学
校的工作异常艰难，且没有新

的区域可用来规划，于是就此
搁置。“现在能做的，便是从交
通秩序方面入手，进一步规范
接送孩子的家长。”

“虽然现在有交警现场指
挥，但有部分车主仍然会随意
掉头，这是很多拥阻发生的重
要原因。因此建议相关部门进
一步加强对这部分私家车主
行为的规范。”建桥小学安办
主任王金娜说。

须加强部分车主行为规范

本报记者 刘光斌 通讯员 杨丽 王敏

淄博中心城区学校最多，学
生也最为集中，学校周边拥阻情
况较为严重的主要集中在小学
和初中。

在张店北西六路的人民西
路至华光路路段，学校便不下5

家，其中诸如张店第七中学、张
店建桥中学、建桥小学等，其门
口也全都对准了北西六路这一
条双向四车道道路。据交警部门
工作人员介绍，这也是中心城区
中拥阻最典型的区域。

“张店七中和建桥中学在校
学生便有4300余人，正常接送学
生车辆平均为660余辆，由于西
六路道路狭窄，加之路边还有五

个社区及商铺，学校路段车辆拥
阻现象严重。”张店区交警大队
一民警介绍说，为缓解该路段交
通乱象，张店交警对张店七中、
建桥中学实行分区顺向停放车
辆，同时设置限时禁止调头标
志，并安排民警执勤，现场指挥
疏通。

此外，几个学校经过协商，
也采取了学校之间错时放学。

“建桥中学比张店七中早10分钟
放学，而学校内部，低年级也比
高年级早5到10分钟，这样尽量
做到把接孩子的时间错开。”张
店第七中学安全干事高本骞介
绍说。

交警现场指挥，多所学校错时放学

“此外，还可以邀请相关部门做
一下调研，看是否能在学校周边形
成一个‘限时交规’。比如让北西六
路的学校在学生集中放学时成为单
行道，解决交通高峰期的拥阻问
题。”张店七中一老师建议说。

这一建议也获得了很多家长的
认同，“其实，仅仅在高峰期对某个
路段进行单向限行，或者形成一个
大家都认同的城市周期限行规则，
对解决现在的问题很有帮助。”在西
六路小学门外接孩子的杜先生说。

盼部门因校制宜

制定“限时交规”

崔冠军向学校保安人员询问日常放学时的交通情况。
本报记者 王鸿哲 摄
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很多校门外的拥阻，其实都发
生在私家车掉头的时候。在前年，张
店北西六路的学校集中路段最堵的
时候，私家车可能十几分钟都不能
向前走一步。

这些年由于交警部门在道路两
旁划定了停车位，并允许华光路也
可停车，情况得到了很大改善，但仍
然有车主会在接上孩子或者送完孩
子后，便直接在西六路上掉头，这就
暂时阻塞了交通。

当然，这样的情况已经没有以
前多了，但从长期来看，还是希望能
够提醒广大车主，尽量不要选择在
最拥阻的时段，直接在道路上掉头。

莫在拥阻路段掉头

保护学生上学安全
张店第七中学安全干事 高本骞
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